

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

EDICION BISEMANAL
NO VIII.—NUM. 882
JUEVES 16 NOVIEMBRE 1950
FRANQUEO CONCERTADO
PRECIO: 70 CENTIMOS

Los aliados continúan avanzando hacia Manchuria

Hagaru ha sido ocupada, sin resistencia, por fuerzas norteamericanas

Se reorganizan las tropas nordistas bajo el mando chino

Tokio.—El VII regimiento de la primera división de Infantería de Marina norteamericana ha ocupado la estratégica población de Hagaru, puerta de acceso a la central hidroeléctrica de Chosin, en una operación efectuada en medio de intenso fuego, que paralizó la mayor parte de los frentes terrestres coreanos. La Infantería de Marina avanzó casi tres kilómetros y medio hasta llegar a Hagaru, que no estaba defendida por las fuerzas comunistas. El abandono de dicha ciudad por parte de nortecoreanos y chinos indica que es posible que las tropas de las Naciones Unidas puedan ocupar la central hidroeléctrica de Chosin sin encontrar mucha resistencia.

Mientras tanto, las fuerzas de la VII división de infantería norteamericana, que se encuentran entre los 40 y los 50 kilómetros de la frontera manchuriana, reanudaron su avance hacia esa línea divisoria, cruzando las heladas aguas de los ríos Ongi y Yuji Co. Bombardeos norteamericanos B-29 han derribado un avión de caza de propulsión a chorro de fabricación rusa, en la batalla aérea librada al noroeste de Corea, en la que resultaron averiados dos B-29.—Efe.

Tenaz resistencia enemiga

Tokio.—En el Cuartel General de Mac Arthur se anuncia que las fuerzas comunistas prácticamente han desaparecido del extremo occidental del frente coreano.

El comunismo confirma las informaciones recibidas del campo de batalla de que los comunistas hicieron en el sector noroeste una profunda retirada hacia la

frontera manchú, al mismo tiempo que otros soldados rojos continúan resistiendo a las fuerzas de las Naciones Unidas tenazmente en las zonas central y oriental del frente y llegaron a lanzar contra ataques en un sector.

Las noticias que llegan del frente dicen que los comunistas en el extremo noroeste del frente se han retirado abandonando sus posiciones defensivas dirigiéndose hacia la frontera.—Efe.

Hoeryon reducida a escombros

Tokio.—La ciudad de Hoeryon importante centro de abastecimientos y comunicaciones en la frontera de Corea con Manchuria, ha sido reducida a un montón de escombros después de un ataque de aviación realizado por treinta B-29. Se calcula que lanzaron 300 toneladas de bombas incendiarias.

Más al norte de Corea, las superfortalezas, con buen tiempo y buena visibilidad dejaron caer sobre distintos objetivos unas 40.000 bombas incendiarias.

Un portavoz de las fuerzas aéreas dijo que Hoeryon en el río Yumen, es el empalme de las líneas férreas principales desde Harbin, en Manchuria.

Un portavoz del primer cuerpo

de ejército ha manifestado que los comunistas están reorganizando sus fuerzas bajo el mando de los chinos. Añadió que los soldados coreanos son utilizados como pan-

(Pasa a la PAG. SEIS)

El Rey Faruk denunciará el tratado angloegipcio

Los ingleses no piensan retirar sus fuerzas del Canal de Suez

Londres.—Varios diarios se hacen eco de los rumores según los cuales el Gobierno Egipcio tiene intención de denunciar esta semana el tratado Angloegipcio de 1936. El «Daily Mail» pone de relieve que el tratado tiene una vigencia de veinte años y no puede ser denunciado si no es con el consentimiento de ambas partes. Añade que en Londres no se toman en serio tales rumores, lo mismo que no los tomó en consideración en ocasiones análogas anteriores.

El independiente «Daily Spres», también de la derecha, dice que si el Rey Faruk denuncia el trata-

El Teniente Coronel Delgado Chalbaud fué secuestrado y muerto a tiros por la espalda

El «General» Simón Urdina pereció al intentar huir

Caracas.—Según informes oficiales, el presidente de la Junta Militar, teniente coronel Delgado Chalbaud, fué secuestrado, golpeado brutalmente y asesinado a tiros por la espalda por un grupo de veinte asesinos que se encontraban en estado de embriaguez.—Efe.

Muere el General Urdina

Caracas.—Oficialmente se informa que el General Rafael Simón Urdina, acusado del asesinato del Teniente Coronel Delgado Chalbaud, fué muerto anoche, al intentar huir cuando se le trasladaba de la prisión del Cerro del Obispo a la Carcel Modelo. Había sufrido una herida de bala en el atentado contra el Presidente de la Junta de Gobierno.

El General Rafael Simón Urdina no pertenecía al ejército. El título de general se le daba por sus actividades revolucionarias, ejercidas ya contra la larga Dictadura del General Juan Vicente Gómez. En 1931, junto con el comunista Gustavo Machado, y al

frente de seiscientos venezolanos, asaltó por sorpresa a la guarnición holandesa de Curacao y se apoderó de armas y de un buque en el que los conjurados se dirigieron a Venezuela.—Efe.

La O. N. U. se conduce por la muerte de Delgado Chalbaud

Lake Success.—El Presidente de la Comisión Política «ad hoc» de la Asamblea de la O.N.U. y Delegado peruano, Víctor Andrés Belaunde, expresó su condolencia y la del Comité al pueblo, Gobierno y Delegación de Venezuela, por el asesinato de su Presidente.

El Delegado venezolano, Eduardo Plaza, contestó que «Venezuela no olvidará jamás las manifestaciones de simpatía», hechas en momento en que se ha perpetrado el más siniestro crimen de la historia de Venezuela.—Efe.

Pésames de El Ecuador y Chile

Quito.—El presidente Plaza, ha expresado oficialmente su condolencia al Gobierno venezolano por el asesinato del Presidente Delgado Chalbaud.—Efe.

Santiago de Chile.—El Gobierno chileno, a pesar de que no mantenía relaciones diplomáticas con Venezuela, ha deplorado y repudiado el asesinato de Chalbaud en un comunicado oficial.

Los obreros de televisión norteamericanos en huelga

Nueva York.—Los dirigentes laborales de la industria de televisión han rechazado las propuestas referentes a jornales hechas por la industria y han autorizado la huelga, que afectará a todas las emisoras.

El rey de los zapatos

Posee la colección más completa de América, valorada en 25.000 dólares

Artículo publicado en el «SECCULO ILUSTRADO» de Lisboa.

Joseph Burger es un popular y famoso zapatero de Nueva York, dueño de una tienda novísima y que fabrica decenas de millares de pares por año, pero su popularidad reside, principalmente en la curiosísima colección de zapatos que posee, valorada en más de 25.000 dólares y que es considerada como la más completa que existe en América.

El Sr. Burger, que posee modelos que no tienen los mejores museos del mundo, presenta siempre con vanidad todo lo que ha conseguido reunir, desde los modelos que datan de 2.000 años antes de Jesucristo, hasta los zapatos de «crujidos»; zapatos de madera, egipcios, con incrustaciones de madreperla, un par diseñado expresamente para los pies gotosos de Enrique VIII, zapatos noruegos, hechos con corteza de árbol, otros rústicos, de los labriegos franceses que pesan más de dos kilos cada uno; además de otros muchos de numerosos países y períodos de la historia, comprendidos dos hermosos pares de zapatos italia-

nos y franceses de los siglos XVI y XVII, que ha comprado ahora por 1.150 dólares.

Esta colección ha sido pedida prestada varias veces para escuelas, bibliotecas y bazares de caridad, la que cele gióntilmente, pero nunca la pierde de vista, para lo que tiene sus razones. Los 400 y pico de pares de zapatos que empezó a reunir hace quince años en Massachusetts, en una tienda de antigüedades de una población donde encontró un par de zapatos de niño bajo una vieja cuna, valen una auténtica fortuna y representan cosas a veces de investigación y la certeza de que su trabajo, que va a publicar en un libro dentro de algunos meses, contribuirá poderosamente a la historia del zapato del mundo.

Los detalles de cómo adquirió algunos de sus zapatos, igualan a veces a la historia de los propios zapatos: Una vez, por ejemplo, cuando asistía a un programa de radio, una señora le mandó los zapatos que había usado en 1890 cuando se graduó. La dama, temiendo que fueran tirados cuando muriera, pidió a Burger que los guardase, como buen coleccionista que era y es. En otra ocasión, durante un programa publicitario, el Sr. Burger supo que

se subastaba un par de zapatos que habían pertenecido al famoso enano general Tom Thumb, del circo «Barmun», telefoneando conseguida al subastador y diciéndole que subiría en 5 dólares cualquier oferta hasta 10\$. Uno que los quería, solo por lo gracioso que resultaban, hizo una oferta de 10 dólares que el subastador «cubrió», con 15, y así varias veces hasta que le preguntó cual era la razón de aquello, a menos de que el programa «fuese una patraña» y el subastador estuviera actuando contra él. Informado de la comunicación telefónica de Burger, el hombre desistió inmediatamente. ¡Ninguna niñería valía para él 165 dólares, y Burger era uno de esos competidores invencible!

Burger posee, además, una colección de miniaturas de zapatos tan valiosa como los zapatos en sí. Entre estas, figuran una botas, muy raras, de goma, que fueron dadas a los labradores por la Compañía de Caucho «Goodyear». Originalmente, las botas de goma no eran prácticas porque se derretían en verano y se partían en invierno, por lo que, cuando la «Goodyear» inventó la vulcanización y fabricó buenas botas, los labradores se mantuvieron egipcios. Entoces, la fábrica distribu-

yo millares de miniaturas, diciendo a los labradores que las experimentasen en el hielo o cerca del fuego, y así acabó con la desconfianza.

Burger es, por lo tanto, el «Rey de los zapatos» neoyorkinos. Hijo de un zapatero real húngaro, es poseedor del mayor número de patentes de zapatos de invierno, efectuando el 90 por 100 de su negocio por correspondencia. Toda el mundo elegante le conoce y le escribe para hacerle encargos y pedirle consejos. Tiene cuatro hijos que, lo mismo que su padre, ya «padecen zapatomanía».

Ha confesado a un periodista que recientemente fué a visitarle, que solo dos cosas le preocupan verdaderamente en la actualidad; el deseo manifestado ya por alguien, indirectamente, de llevar su rica y adorada colección a un museo y el descubrir donde se encuentran, en algún lugar del mundo, los zapatos que usó Alejandro el Grande: Unos zapatos de plataforma con suelas bordadas en oro y claveteadas de piedras preciosas que, según parece, nadie ha visto todavía en nuestros días, pero que el Sr. Burger sabe, por datos históricos que posee, que existieron y que, quizás, existan todavía. A. I.

Soraya Estandiari, favorita del Sha de Persia

Uno de los acontecimientos que más tiene acaparando la atención de las cantadas de las mujeres de los reinos árabes del oriente medio, es el de la probable boda del Sha de Persia con la joven noble familia Estandiari. La noble Soraya Estandiari es esta muchacha que reproduce nuestro dibujo, ubicada al este de Occidental, y que ha venido siendo festejada durante su última estancia en París, donde el cotilleo mundano la ha señalado como una de sus favoritas por su supuesto enlace.—SCRIP.



Perfil de los DIAS

Plan de estudios para lo Económico-Social

La Secretaría General para la Ordenación Económico-Social, ha realizado un estudio sobre ordenación de las provincias españolas, con arreglo a los anteproyectos que las Juntas Provinciales han elaborado, bajo la presidencia de los Gobernadores civiles y con el asesoramiento de técnicos y empresarios competentes.

En esta obra—de interés nacional—se resumen y valoran las necesidades de todas y cada una de las provincias españolas, con el fin de someterlas a la consideración de los Altos Mandos Políticos y Técnicos de la Administración del Estado.

Es la primera vez que se acomete en España una obra de esta amplitud, por iniciativa y orden del Caudillo.

Constará de unos cien volúmenes y en ellos se reseñan las necesidades más inmediatas que en cada provincia conviene abordar.

El traer hoy a nuestra crónica este hecho, es debido a que, precisamente, en estos días se ha recibido en nuestra redacción el volumen C. 2. 16, que registra la necesidad de la provincia de Cuenca.

Primeramente se hace un estudio general de la situación de la provincia, iniciándolo con el problema del paro. Llegan nuestras autoridades a la conclusión de que no existe, como tal problema, pero que sin embargo, se acusa un nivel general de vida muy bajo como consecuencia del mal aprovechamiento de sus riquezas naturales.

Continúa hablando de la agricultura, ganadería, y de la riqueza forestal, exponiendo con juicio y serenidad las deficiencias existentes relacionadas con estas cosas y por último se apuntan las soluciones más convenientes para remediar estas imperfecciones.

En otra ocasión hablaremos más ampliamente de esto, que verdaderamente merece la pena ser tocado despacio y con detalle; por hoy sirva de noticia para los lectores y para la Secretaría General de Ordenación Económico-Social cuya modesta felicitación, por este trabajo ejemplar que ha realizado en interés de la nación.

DE LHER.

Para suscribirse a OFENSIVA

teléfono al número 400

Vendo máquina de escribir barata, Jesús Pulla Segovia. Doctor Galíndez, 30-1.º (calle Nueva), Cuenca.

POLLUELOS
LEGHORN VIGOROSOS SELECCIONADOS
PIDA CATALOGO GRATIS!
"Gallinópolis"
GOYA, 6 - MADRID - TEL 25.68.11

VINIANI SOBRI LA CIUDAD

Servicio Nacional del Trigo

Se amplía el plazo de entrega de cupos forzosos de cereales panificables

Para general conocimiento de los agricultores se hace público que ha sido ampliado el plazo de entrega de los cupos forzosos de cereales panificables hasta el 15 del próximo mes de diciembre.

Transcurrido dicho plazo se aplicarán las sanciones previstas en las disposiciones vigentes.

AMPLIACION DE DECLARACION DE COSECHA

Para que aquellos agricultores que hicieron su declaración modelo C-1 con algún error de cálculo en la cosecha obtenida puedan ponerse dentro de la legalidad declarando la totalidad de su producción, por esta Jefatura se concede un plazo que terminará el día 30 del corriente mes de noviembre para que puedan ser ampliadas las citadas declaraciones.

Esta ampliación de cosecha deberá hacerse ante el Secretario del Ayuntamiento por duplicado firmada por el agricultor y Secretario que unirá una de ellas al modelo C-1 y enviará la copia a esta Jefatura.

Como el citado plazo no puede ser prorrogado bajo ningún concepto, no tendrá validez ampliación alguna hecha con fecha posterior al día 30 como asimismo si la copia no fué remitida a esta Jefatura antes del día 5 de diciembre.

SOBRE RECLAMACIONES

Habiendo terminado los plazos concedidos para presentar las reclamaciones sobre los cupos forzosos, se notifica a todos los agricultores que se abstengan de enviar a esta Jefatura reclamaciones sobre el cupo fijado, ya que no pueden ser cursadas bajo ningún concepto a la Junta Provincial de cupos y en consecuencia surtir efecto alguno.

SOBRE EL TRANQUILLON DE EXCEDENTES

Ante las muchas consultas que se hacen a esta Jefatura Provincial del Servicio del Trigo sobre la formalización del tranquillón como excedente se notifica a todos los interesados que el tranquillón excedente al ser formalizado en harida por el consumidor retirará el 90 por 100 de harina de trigo y el 10 por 100 de harina de centeno de los rendimientos legales.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS: Marino Abad Lozano, hijo de Elías y Juliána; María de la Asunción Navarro Collado, de Aureliano y Leonor; María de la Luz Cid Ruiz, de Modesto y Pilar; Luis Blanco Ballesteros, de Gregorio y Faustina; María del Carmen Higuera Ortega, de Félix y Petra; Herminio Collado Antón, de Escolástico y Pilar; Eusebio Zornoza Zapilla, de Elías y Beatriz; y María Isabel Casado Torres, de José y Ángela.

MATRIMONIOS: Pedro Montecillas Pinar con Raimunda Llanos; Blas Teruel Andreo con Concepción Navarro Belinchón; Felipe Huerta Sáiz con Eusebia Cercos López; Luis García Soría con María Teresa Rodríguez Vicente; Marcelo Pedro José Iglesias Izquierdo con Beatriz Alicia Sáiz Gallego; Florencio Fraile Mota con María del Carmen del Amo Escribano; Sebastián Julián Zamora Page con María Priego Panadero; Antonio Mota López con Isidora García Encinas; Miguel de Lerma Muñoz con Ángela Ortega Serrano; Segundo de la Cruz Regidor con Eugenia Sáiz Segura.

DEFUNCIONES: Eusebia Arquero Martínez; Saturaino García Altuna; Faustina García Mariana; Petra Luz Díaz; Jesús Recuenco Solera; Santiago Checa Rodríguez; y Justa Martínez Martínez.

RELOJES SUIZOS
A PLAZOS AL CONTADO
GRANDES FACILIDADES DE PAGO
MARCAS DE CALIDAD
CALLE DEL CORDERO - PISO CATALOGO DE...
MADRID ESPAÑA. Apdo. 30-ZAMBRA

La voz de la calle

Ha sido para mí una gran satisfacción el recoger algunos comentarios sobre mi iniciativa de la constitución de una Sociedad Anónima, para la Explotación del Mercado, que el Excmo. Ayuntamiento tiene anunciado; que por ello se desprende el gran deseo que existe de iniciarse estas colaboraciones económicas, que bien dirigidas pueden dar cima a negocios de buenos rendimientos para nuestro pequeño ahorro y esto me impulsa a ampliar un poco más mi nota anterior, que a mi criterio quedó algo floja en las aclaraciones de marcha social.

Así pues, creo interesante, una vez tengamos las primeras adhesiones económicas, convocar una reunión pública para adoptar los primeros estudios que culminen en la exposición clara de la Sociedad, y nombramiento del Consejo de Administración, y su Presidente, que a juicio también del que suscribe lo debe constituir, el Sr. Presidente de la Cámara de Comercio (el que esté en funciones del cargo). Sr. Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana (igualmente en funciones); los tres mayores accionistas, tres accionistas por sorteo de las aportaciones medias y tres de las aportaciones inferiores, un director gerente, un técnico y un asesor, estos tres cargos nombrados por el Consejo.

Con este avance va queda garantizada la marcha económica y los estudios pertinentes que deberán hacerse para la formación de Estatutos, función y misión del Consejo de Administración, de su director gerente y demás puntos de interés social, como la denominación que bien puede ser «Explotaciones Comerciales e Industriales Cuenca, S. A.», o cualquier otro que mejor defina la referida Sociedad a crear, así como norma económica de aportación que puede ser tanto en efectivo como en material, a fin de interesar el mayor número de accionistas que en efectivo no puedan y si en materiales que hayan de utilizarse en las obras, máxime cuando los desembolsos serán parciales, pues no ha de emplearse automáticamente sino durante su marcha de ejecución y que casi sin equívocos grandes, pueden estipularse en cuatro plazos, que serían el 25 por 100 a la constitución, 25 por 100 a los seis meses, 25 por 100 cuatro meses a contar del anterior y el 25 por 100 a partir de la fecha anterior cuando sea solicitado por el Consejo y si fuere necesario, pues puede darse el caso que con el 75 por 100 de desembolso tengan bastante.

Queda pues aclarada y ampliada mi opinión ya dicha en LA VOZ DE LA CALLE y con mi deseo que se tome con cariño, que la idea ha de resultar de beneficio para Cuenca, y aplicar siempre el lema, «POR CUENCA Y PARA CUENCA».

UN VECINO.

Jefatura de Obras Públicas de Cuenca

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la provincia, núm. 136 de 13 de los corrientes, publica anuncio convocando a información pública sobre el servicio mixto de viajeros y mercancías en automóvil por carretera entre Madrid y Priego (Cuenca), por Guadalajara, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transporte y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio, se convoca expresamente, a la Excmo. Diputación Provincial; Ayuntamientos de Priego, Albendea, Valdeolivas y Salmeroncillos; Sindicato Provincial de Transportes y titular de la línea de transporte de viajeros de Priego a Guadalajara, por tener su itinerario un trayecto común con el que se solicita.

Se le comunica a los socios que hay Lotería para Navidad y pueden retirarla hasta el día 10 de Diciembre.

CARNET DE SOCIEDAD

NATALICIOS

El pasado lunes día 13, alumbró felizmente una hermosa niña la esposa de nuestro camarada José Casado, Inspector Provincial del Movimiento y Secretario de la Comisaría de Policía, de soltera Ángela Torres Monereo.

Tanto la madre como la recién nacida, a la que le serán impuestos los nombres de María Isabel, se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los señores de Casado.

Días pasados dió a luz una hermosa niña la esposa de nuestro camarada Modesto Cid González, agente de la Fiscalía de Tasas de Albacete, de soltera Pilar Ruiz Atienza.

Tanto la madre como la recién nacida, a la que serán impuestos los nombres de María de la Luz, gozan de perfecto estado.

ENLACE ESCUDERO-ORTEGA

El pasado domingo día 12, se celebró en la iglesia parroquial de San Esteban la ceremonia del enlace matrimonial de D. Miguel de Lerma Muñoz con la encantadora señorita Angelina Ortega Serrano, hijos de los industriales de esta plaza Sres. De Lerma y Ortega, respectivamente.

Les fué administrado el Sacramento por el Canónigo de la S. I. C., M. Ilustre Sr. D. Juan García Plaza de San Luis, y actuaron de padrinos en la ceremonia nupcial, D. Alfredo Muñoz (de Jaén) tío del novio, y la señorita Aurora Ortega, hermana de la novia.

Durante la misa de Desposorios se cantaron varias composiciones religiosas, armonizadas por el Sr. Lavara O, organista de la parroquia.

Después de obsequiar a la numerosa concurrencia con un desayuno, servido en un céntrico restaurante, los nuevos señores De Lerma, salieron en viaje de novios para Madrid y otras capitales.

INAUGURACION

La empresa del CINE ALEGRIA, en su afán de mejorar la proyección y sonido de sus películas, hace conocedora a su distinguida clientela, que en breve inaugurará un local con NUEVOS EQUIPOS DE PROYECCION «ALTA INTENSIDAD» OSSA 60 A con sistemas de sonido «ALTA FIDELIDAD» igual a los instalados en el Windsor Palace de Barcelona y Lope de Vega, Coliseum y Palace de Madrid.

Establecimientos de turno

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento se han practicado las asistencias siguientes:

Por el Dr. Sarmiento.—Jesús Pardo Montecillas, por erosiones cara, oreja izquierda y pierna de recha, leve; Ramón Martínez López, fractura en codo, reservado; Félix Molinero García, herida contusa en dedo anular y mano izquierda, leve; José Alonso Sotoca, herida cortante dedo anular, leve; José Gómez García, herida en región frontal y labio superior, leve.

Por el Dr. Casares.—Concepción Ibernica, ataque histeriforme, leve.

Por el Dr. Suay.—Angustias García Campo, quemadura mano izquierda, leve; Tomás García Andrés, herida cortante en antebrazo izquierdo, leve.

Por el Dr. Balsalobre.—Fidel Mateo García, herida contusa región frontal con fisura doble en oídos y antebrazo, grave.

Por el Dr. Valero.—Santiago Tomás González, herida contusa en arco superciliar derecho, leve.

FARMACIAS

Jueves 10.—Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Avenida de José Antonio, 19.

Viernes 17.—Farmacia del licenciado señor Mombiedro, Avenida de José Antonio, 17.

Sábado 18.—Farmacia del licenciado señor Ruiz Escribano, Fray Luis de León, 40.

PELUQUEROS

Afiliados en la Cooperativa Provincial, calle José Cobo, 19 y encontréis vuestro material a precios económicos.

ALCAZAR

El Excmo. Sr. Obispo celebró Misa Pontifical y dió la Bendición Papal pasado domingo

El pasado domingo, día 13 de corriente, a las diez de la mañana, se celebró en la Santa Iglesia Catedral, Basílica, una misa pontifical. El Santo Sacrificio estuvo oficiado por el Excmo. Sr. Obispo, D. Inocencio Rodríguez Díez, ayudado por el diácono y subdiácono.

A continuación ocupó la Sagrada Catedra el mismo Rvdmo. Prelado, para contar sus impresiones del viaje a Ciudad Eterna, con motivo de la declaración dogmática de la Asunción de Virgen a los cielos en cuerpo y alma, así como el ambiente de catolicidad que en aquella nación se respira, no sólo por los que la integran, sino también por los innumerables peregrinos que acuden diariamente con motivo del Santo. Allí se ve la catolicidad y unidad de la Iglesia. La unidad, porque todos se agrupan alrededor del Santo Padre, y la catolicidad porque acuden gentes de todos los lugares de la tierra.

Por último, en virtud de las facultades especiales que a nuestro Excmo. Sr. Obispo le confiere el Santo Padre, benévolutamente el Santo Padre, audiencia celebrada con motivo de la proclamación del Dogma Asuncionista, dió la Bendición Papal a los numerosos fieles que asistieron, con indulgencia plenaria.

Ejercicio mensual

Hoy día 16, a las 5,30 horas, se celebrará el Ejercicio mensual que la Compañía de San Roque dedica a su titular en la iglesia de San Nicolás de Bari.

El domingo se inaugura el nuevo Curso de las cuatro Ramas de A. C.

El domingo, a las siete de la tarde tuvo lugar el acto de inauguración del nuevo curso de las cuatro ramas de Acción Católica y de la Hermandad Obrera de Acción Católica.

El acto estuvo presidido por el Excmo. Sr. Obispo de Cuenca, D. Inocencio Rodríguez Díez, acompañado por los sacerdotes consiliarios de Acción Católica, Junta y Comités Diocesanos. Asistió, así mismo, numeroso público que llenaba por completo la sala de los organismos diocesanos.

Comenzó el acto con el discurso del presidente de la Junta Diocesana, D. Manuel Gil Giménez, sobre la obligación de afiliarse a Acción Católica, labor que debe realizarse y recomendar a todos sus miembros, con caridad. Acto seguido el señor secretario de la Junta Diocesana, leyó memoria del curso anterior, M. I. de los secretarios de las cuatro ramas de Acción Católica y del H. O. A. C. hicieron resúmenes de las actividades realizadas durante el curso pasado.

A continuación, nuestro amantísimo Prelado hizo uso de la palabra para felicitar a todos los miembros de Acción Católica por su comportamiento, para darles consejos, recomendaciones encarecidamente que sigan durante el curso comenzado, y para darles a conocer las impresiones recibidas durante su reciente viaje a Roma con motivo de la proclamación del Dogma de la Asunción de la Santísima Virgen a los cielos. También les recomendó colaborasen conjuntamente para la creación de nuevos centros de Acción Católica en todas las parroquias.

Terminaron estos sencillos actos, pero llenos de fervor religioso, con bendición del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, y con los himnos de Acción Católica.

CUPON DE CIEGOS

En los sorteos celebrados los días 13, 14 y 15 de noviembre; han resultado premiados los números 853, 585 y 913 respectivamente.

PISO COMPRO directamente bien situado no importando alquiler, pago contado. Ofertas al Departamento Correos 20.-Cuenca.

Director ADOLFO LUJAN

REDACCION Admistración y Talleres AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24 Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION (Pago por adelantado)

Mes 6,00
Trimestre 18,00
Semestre 35,00
Año 70,00
Número atrasado 1,50 pesetas

El fin del mundo puede ser este año

La gran nevada del mundo

Decididamente, el planeta estalla. Mientras nosotros nos divertimos con la bomba atómica...

La Tierra, según los astrónomos, va a estallar en 1950; ¿pero cómo? El día 22 de febrero de 1947...

No ha sido esta la primera vez que fue alcanzada Siberia, aunque el record de los proyectiles celestes pertenece a la famosa "montaña volante" que excavó en el Arizona un cráter de 1.500 metros de diámetro...

Todos estos proyectiles no son más que como cartuchos de caza en compa-

ración con los cuatro famosos "planetas errantes", "Adonis", "Antor", "Eros" y "Hermes", terribles carros de alto planetarios...

El eventual encuentro con "Adonis" se establece por término medio cada dieciocho meses y la penúltima vez falló por cuatro horas; cuatro horas en dieciocho meses...

Por otro lado, en estos accidentes de "paso a nivel", la Tierra, si hemos de dar crédito a los astrónomos...

en este aspecto el peligro no está presente, ya que la pulverización de la Tierra no se producirá probablemente antes de un centenar de años de aquí.

En cuanto a la "nube negra" que la que amenazaba a la Tierra se la veía, sabiendo como un pedruzco de nolina, se oclata que se había exagerado demasiado el peligro...

Más alarmante se muestra el físico astronómico americano Autchincos Brown, que acaba de senalar un peligro actual, bien efectivo, que corre nuestro planeta. Se trata de una oscilación de la Tierra provocada por la sobre carga progresiva del Polo Sur...

Las consecuencias que la altitud media de Europa ha pasado de los 500 metros, a los 1.000 metros, en la última glaciación...

Para evitar la catástrofe se ha propuesto un medio, y sea, hacer saltar con bombas atómicas, la gran barrera que impide la partida de los hielos en forma de "icebergs"...

CUENCA TIENE UNA GRAN PINTORA



He aquí un momento en que Encarnita Cañas, la gran pintora cuencana, que recientemente ha obtenido la Medalla de Plata en la IX Exposición de Arte de «Educación y Descanso», celebrada en Madrid, aparece trabajando en su estudio. (Fot. Prieto).

De domingo a jueves

EL TENIENTE CORONEL CARLOS DELGADO CHALBAUD, Presidente de la Junta Militar venezolana, resultó muerto en una emboscada cuando se dirigía a su despacho en automóvil...

LA PRIMERA DIVISION DE CABALLERIA NOROCCIDENTAL, ha iniciado el avance en su tercer día para ampliar el frente aliado en el río Chongchon sin encontrar apenas resistencia...

EN BIRGANJ, SEGUNDA CIUDAD DE NEPAL, los dirigentes del «Congreso Nacional» han formado un «Gobierno» a las veinticuatro horas de haberse apoderado de dicha ciudad...

EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES BRITANICO Mr. Bevin, ha declarado en el Parlamento, que el Gobierno británico ha expresado reiteradamente su propósito de adherirse a la decisión de la Asamblea de la O. N. U., sobre el envío de embajador a España...

EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES, S. HUMAN ha declarado que Francia está dispuesta a aceptar la propuesta de Rusia de que se celebre una conferencia de los cuatro grandes sobre Alemania, si Rusia da pruebas de buena fe.

FINALMENTE SE INFORMA QUE EL GENERAL Simón Uribe, acusado del asesinato del teniente coronel Delgado Chalband, fue muerto al intentar huir cuando se le trasladaba de la prisión del Cerro del Obispo a la Cárcel Modelo.

TIBET Y LA CHINA ROJA HAN LLEGADO a un acuerdo, ha declarado un portavoz del Gobierno de la India. A las veinticuatro horas de pedir ayuda a las Naciones Unidas ha cesado la lucha...

COBACO ARBENZ, NUEVO PRESIDENTE DE GUATEMALA, ha sido tachado de prosoviético. Los comicios se han caracterizado por las presiones e ilegalidades del partido triunfante...

El trigo nunca se comió directamente

El Génesis ya habla de la existencia del pan

Artículo publicado en "La Dépêche Marocaine", de Tánger.

En aquellos tiempos, pasaba Jesús junto a los trigales un día de sabbat y sus discípulos, que tenían hambre, se pusieron a cortar espigas y a comerlas...

Aquella pasta espesa, sin levadura, era la única que conocían los pueblos en dicha época, sabiendo hoy gracias a las inscripciones de Egipto...

Las preciosas recetas pasaron de Egipto a Grecia, donde la voluptuosa y refinada naturaleza de los habitantes se ingenió para aumentar su variedad...

los vecinos, "comedores de papas", ya que conocían el cultivo del trigo, pero desconocían aún la transformación del mismo en pasta.

Las guerras de Macedonia hicieron conocer a los romanos los procedimientos de panificación perfeccionados por los griegos. Los latinos se habían llevado consigo panaderos macedonios...

Se venden DOS pisos en el Paseo de San Antonio. Razón en esta Imprenta.

Pérdida de anillo de oro con piedra encarnada en la esplanada de Sánchez Vera. Se gratificará su devolución en la Administración de este bisemanario.

Vendo casa cuatro pisos, jardín, huerto con cuerdas y gallineros en conjunto y por separado. Razón: Canaleja, núm. 3.

PATATAS

Antes de hacer su provisión para el invierno de este tubérculo, no olvide de llamar al teléfono 638. Se le atenderá debidamente en calidad y a precio irrisorio...

Una familia romana, ilustre todavía en nuestros días, la de lo Plauti, cifra todo su orgullo en dicha ascendencia; sin embargo, antes de estos famosos panaderos...

Los focenses, al fundar Massilia, que se convirtió en Marsella, habían extendido sus recetas procedentes de Egipto, pero los pueblos de Galia...

POR NO SER NEGOCIO EL TRANSPORTE SE VENDEN TRES CAMIONES. Razón: José Domínguez Díaz de la Cuesta. Maderas. Sánchez Vera. 9 - Cuenca.

Pollitas varias edades, admitidos encargos próxima temporada. Granja Yegros. San Mateo. 23.

Véndese hacienda, término Valhermoso de la Fuente (Cuenca), Viña, pinar y terreno labor. Razón: En esta Administración.

Compro Rústica

de uno a dos millones, directamente a propietario. Ofertas por escrito con datos suficientes de situación, extensión, cultivos, etcétera, a Sr. Novales, «Alas», Alcalá, 32, MADRID.

colocándose en medio la carne o el sazónamiento líquido, del que se embapaban, pero estos panes-platos, evidentemente prácticos, no debían provocar el pecado de glotonería.

Algunos siglos más tarde, cuando se afirmó la influencia de la Iglesia, aún no habían en Francia panaderías organizadas, preparando cada uno su pasta...

El duro trabajo no impedía a los panaderos parisinos ser caritativos, lo que, en épocas de hambre socorrieron la enfermería de Saint-Lazaro...

El pan, alimento completo por sí mismo, constituye fácilmente el símbolo de la caridad. En los siglos XII y XIII se llamaba "pan del Espíritu Santo" a las ofrendas hechas a los pobres.

En señal de penitencia, en la orden del Cister, los hermanos conversos comían pan de avena desde noviembre a Pascoa. Los monjes de Clairvaux hacían pan-bizcocho, duro como la piedra...

HOJAS SUELTAS

Una bella estampa de autentico romanticismo se desplegó a la vista casi de las pirámides del maripalario paris del Nilo. Era el día 17 de noviembre

de 1809. Toda la grandeza de la tierra parecía haberse ido a la traza, era pétrea, de Suez. En aquel punto en que antes y de siempre estuvieron unidas África y Asia...

El tesoro heroico le un francés, el ingeniero Lesseps, fue el que hizo el prodigio ante los ojos atónitos del mundo. Pero la gloria de haberlo conseguido silenciosamente por una mujer...

La novia del mundo, breva llamada así porque no hubo niencia que no enviara a Napoleón III, en el momento de un triunfo triunfal, se había en su timidez el fruto de un amor que ardía al calor de su corazón...

Ya los canchinos del mundo se acercaban considerablemente y lo que un día pareciera locura era una realidad que hacía nacer a la geografía un nuevo continente. La sonrisa y el suspiro de alivio de la humanidad manifiesta...

Y hoy, cada nave que cruza el Canal parece acompañarle una sombra que corre a su compás por la orilla; algo así como una sonrisa de mujer buena, algo así como una bandera que ha paseado toda la tierra.

ANDRES GALLARDO

DEPORTES

La Balompédica vence por la mínima al Avila (2-1)

La victoria se consiguió al final del encuentro

Ver se consumó en la Fuensanta la tradición de partidos que tan difícilmente se presentaban. Manchego, Guadalajara y Avila, habían de ser la piedra toque, donde el Conquense había de demostrar a sus seguidores esa recalcitración que tan desearos estaban de comprobar. Y ayer demostró el equipo local que su marcha es ascendente, francamente buena y que de seguir así—cosa que creemos—ha de llevar muy alto en la tabla clasificativa. Los puntos que se perdieron en los primeros partidos se pueden ahora ganar en algunas salidas. Y no hablamos con un optimismo exagerado, ya que en el Campo del Productor de Guadalajara, si con el líder, se pudieran seguir, con cierta ayuda de la suerte, no dos puntos, al menos un merecido empate que, por juego si que se mereció.

Diez equipos juveniles de futbol, ha movilizado en la Capital el Frente de Juventudes

Diez representantes de la Provincia, harán un Curso de Monitores deportivos

Parece ser, que ha comenzado la temporada deportiva, tras unos meses de casi inactividad, en el Frente de Juventudes, con la organización de competiciones locales, de donde saldrán los verdaderos equipos seleccionados, que han de representar a nuestra Provincia en las Competiciones Nacionales, que este año por cierto van a ser muchas.

Hace unos días comenzó una competición de futbol, verdaderamente infantil y en la que si el juego es pobre, allí nos mucho entusiasmo y sobre todo mucha deportividad, que es la base de un buen deportista, y lo que más nos llama la atención, es el no oír ni gritos ni protestas cuando se pita falta, y sobre todo la incomparable disciplina de todos sus participantes, que acatan las órdenes con una verdadera sumisión y responsabilidad, el precisamente está la clave de la formación de los futuros deportistas, que aunque por ahora sea el juego pobre, como no falta entusiasmo ni lo más lo otro vendrá sin mucha tardanza.

Ahora comenzará otro Campeonato Provincial de futbol, entre muchachos un poco más granados que los primeros, los equipos se encuentran desde hace meses en preparación y este domingo vamos que comenzará, desde luego por lo que respecta a la organización está terminada, y cada jugador tiene su calendario en el que no faltan detalles, en esta competición participan los mismos equipos que en la anterior, que son los cinco que están formados.

Dentro de un mes empezarán también los II Campeonatos Provinciales de volea, en donde participarán los equipos de Severo Catalina de Cuenca, de Ntra. Sra. de Riánsares, de Alarcón; Escuela Normal del Magisterio Instituto Alfonso VIII, de los capitanes deportivos se celebrarán con representantes de la población estudiantil de nuestra provincia.

Mientras tanto se preparan los Campeonatos Locales de Baloncesto, Volea y Balón a Mano, que tienen por objeto sacar las verdaderas presentaciones de los equipos titulares, que han de enfrentarse con otros provincianos.

La nota más sobresaliente de todas las actividades, será sin duda el Curso que el Servicio de Educación Física prepara con los cincuenta representantes de los pueblos que acudirá a nuestra capital a primeros de mes y en el que saldrán de Monitores de Educación Física, a fin de enlazar mejor el deporte provincial, con la organización de toda clase de competiciones en la provincia, y fomentarlos mejor con la instalación de toda clase de instalaciones deportivas.

El partido contra el Rayo inició un período que llegó a su cumbre el día del Manchego. Este equipo realizó en Cuenca una exhibición de buen futbol como pocas veces se ha presenciado en la Fuensanta, y contra este conjunto, si quieren con menos juego, pero con un entusiasmo arrollador, con un fondo físico admirable, la Balompédica demostró plenamente su valía.

Vino después el encuentro con el Guadalajara, del que ya hemos opinado, para terminar en este encuentro con el Avila, otro de los mejores del grupo, que hizo a la directiva conquense, celebrar su «Día del Club», a pesar de que el día se presentaba muy frío y desapacible, lo que hacía presumir que la afición se retrajese un tanto. Y así fué. Durante la mañana la taquilla apenas si vendió entradas, pero el público al ver que la lluvia no hacía acto de presencia, se agolpó en las taquillas del campo y llegó a registrarse una regular entrada que no era muy previsible que digamos. El tiempo era frío y el ambiente no se presentó propicio para el equipo local.

MAL PRINCIPIO

Y tanto fué así que transcurridos quince minutos de juego si hubiese habido en el campo corredores de apuestas un noventa por ciento del público asistente, hubiera apostado en contra de su equipo. El avila, al que sabíamos equipo defensivamente fuerte, y especialista en empates o victorias mínimas, salió al terreno de juego, imprimiendo un fuerte tren, una gran velocidad en sus avances, que hizo temer por la marcha del encuentro. Su táctica era sencilla. Conseguir ventaja en el marcador en el primer tiempo, en el cual se veían a más favorecidos por aire y sol, y después dedicarse a destruir juego, a cerrar sus líneas y a perder todo el tiempo posible para arrancar al menos un punto de la Fuensanta. Y estuvo muy a punto de conseguirlo.

FALTA DE MARCAJE

El arranque inicial del Avila, rapidísima en sus avances la delantera bien apoyados por sus veteranos Pablito y Rubichi, desconcertó a los jugadores blancos. Esto es lo único que avaló a su favor durante casi todo el primer tiempo, ya que, quizás por desconcierto, casi ninguno de los hombres del Conquense supo sujetar a su contrario. Y no lo sujetó porque no se marcaba al jugador enemigo. Tan solo Víctor y algo Abello, supieron sujetar a Fuertes y a Pablito. Los demás vagaban por el campo correteando de un lado a otro, detrás de los jugadores del Avila y sin apenas tocar la pelota, que pasaba de uno a otro contrario sin que los blancos se enterasen. Y en esta «labor» de no marcar sobresalió Clemente. Todo su afán fué marcar a Rodríguez a distancia, después de comprobar que la velocidad de este extremo era muy superior a la suya. Por esto la mayor parte de las ocasiones de peligro provenían del ala izquierda formada por Pintado y Rodríguez a los que secundaba magníficamente Novas, al que Zurara tampoco acertaba a sujetar plenamente, aunque no en la medida que Clemente.

No puede extrañar, pues, a nadie que el gol surgiese precisamente por el lado izquierdo, Pablito centró sobre Novas y éste mandó la pelota a Rodríguez que rebasó a Clemente, ya que éste se encontraba a varios metros de él, acudió Zurara, pero la característica del defensa central no es precisamente la velocidad y así Rodríguez solo y a placer marca el primer tanto. Gol que Floro pudo haber detenido pero por falta de rapidez no lo hizo. Vió el tanto inevitable y no esperaba que fuese fácil de detener, a más durante todo el transcurso del tiempo no se había cansado el veterano capitán de ordenar el marcaje estrechísimo, pero no fué obedecido y así pasó.

El tanto del Avila hizo cambiar la faz del encuentro, ya que no amilanó al cuadro local que bien apoyado, entonces, por el público se lanzó decidido a por el empate. Más la cosa no era fácil. Los tres hombres de atrás del Avila eran un verdadero valladar que la delantera conquense no acertaba a rebasar, tan solo Caquito en avances indi-

viduales lograba poner en peligro el marco de Rovira.

Y el tiempo acababa sin que llegase el gol. Sin embargo, no era difícil y veíamos ya con otro cariz la marcha del encuentro, porque en general —hubo excepciones—los jugadores conquenses marcaban mejor a sus contrarios y habían encontrado su sitio en el campo. Por otra parte el Avila, aun sin repliegarse por completo, había abandonado un tanto el ataque para defender la ventaja adquirida. Empezó a dominar más la Balompédica aunque sin fruto. Se ligaban buenas jugadas que tenían su arranque en Lolo que conducía la pelota maravillosamente desde la defensa hasta el área enemiga, para allí perderla él mismo por exceso de regate, o bien la perdía Olmedo por el mismo defecto. Los abulenses pierden poco a poco terreno y su juego no es tan rápido como al principio, el cansancio hace su aparición. Y el Conquense logra dominar en los minutos finales del primer tiempo, en los cuales Pepín marcó el tanto del empate. Un impecable remate de cabeza a centro de Olmedo.

DESCANSO

Y llegó el descanso y con él los comentarios. Las críticas, y las opiniones. Los corredores de apuestas no hubiesen recogido ahora muchas a favor del Avila. El empate era, sin embargo, temido, porque la defensa abulense era muy segura.

FINAL

Final, si, porque al salir al terreno de juego los dos equipos se vio claramente que la Balompédica iba resueltamente a por la victoria, mientras que el Avila, peor preparado físicamente, había de aguantar el dominio conquense, para mantener el empate.

Tan solo hubo dos momentos de peligro para la Balompédica, y los dos creados por sus propios jugadores. Uno fué, cuando se empezaron a elevar los balones para que el aire los impulsase hacia adelante. De esa forma no pasaba nunca la pelota, ya que tanto González, como Novo y Vila eran tres murallas imposibles de rebasar por alto. Pero este peligro, siempre nos referimos al peligro del empate, cesó al echar por tierra el balón.

El otro momento surgió al ver los jugadores conquenses que el tiempo corría y la igualdad se mantenía. Se quiso remediar con jugadas individuales sobre todo por parte de Lolo y Olmedo y así no se conseguía nada.

Mas por fin llegó el tanto en aquel barullo ante la puerta que resolvió Olmedo, y entonces pudieron, en aquel breve intervalo hasta el final, haber purgado más goles. El Avila se entregó y la Balompédica, segura ya, se lanzó a un franco ataque que no se vio compensado por falta de suerte.

Y así terminó el partido contra el Avila. Poco espectacular, y que hubiese resultado hasta soso, si no hubiese sido por la marcha del marcador. No quiere esto decir que se jugó mal. El Avila posee un magnífico trío defensivo y dos estupendos medios volantes, que son la base del equipo y que jugaron durante toda la tarde a la perfección, con un juego poco espectacular, pero muy efectivo. En la delantera sobresalió Rodríguez, quizá porque estuvo toda la tarde muy sueito.

En la Balompédica, por encima de todos brilló Víctor que cumplió de modo perfecto su misión defensiva. Le siguieron en méritos Caquito y Puertas. Todos los demás cumplieron excepto Alboreca y Clemente, que no tuvieron su tarde.

Pero por encima de todo hay que destacar el entusiasmo, la voluntad y el empeño de vencer que pusieron todos y su magnífica forma física.

Del árbitro, señor Jiménez Luna, vale más no hablar, simplemente decirles que es un buen hombre, que dió un curso completo de como no se debe arbitrar.

Y ahora a esperar el próximo partido con el Emeritense.

Andrés Serna
novedades en CALZADOS.—Artículos para novios. Sánchez Vera, 2 - Tel. 518 encima Joyería Monjas). — CUENCA.

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA

El Atlético de Madrid, vence a su eterno rival en Chamartín por 6-3

El Avila, pierde esta vez en Cuenca

RESULTADOS DEL DOMINGO (PRIMERA DIVISION)
Madrid, 3; At. Madrid, 6
Español, 3; Valladolid, 2
Valencia, 3; At. Bilbao, 1
Málaga, 2; Santander, 0
Real Sociedad, 7; Murcia, 1
Lérida, 4; Sevilla, 5
Celta, 2; Barcelona, 2
Alcoyano, 0; Coruña, 1

TERCERA DIVISION (CUARTO GRUPO)
Conquense, 2; Avila, 1
Emeritense, 3; Guadalajara, 3
Tomelloso, 1; Manchego, 1
Cacereño, 2; Toledo, 1
Cuatro Caminos, 1; Rayo, 5
Talavera, 7; Badajoz, 3
Valdepeñas, 5; Segoviana, 3
Alcalá, 2; Calvo Sotelo, 2

siciones, pues cada fecha que pasa, coloca en posición más desagradable al Murcia, Alcoyano y Lérida.

En nuestro grupo, y en el partido de rivales madrileños, el Rayo venció con facilidad al Cuatro Caminos, en un buen encuentro que no se resolvió hasta el segundo tiempo.

En el otro partido de rivales manchegos el equipo de la capital consiguió arrancar un punto, que le destaca como gran equipo.

El Guadalajara consiguió otro punto frente a nuestro próximo rival el Emeritense en su propio campo, lo que nos da mayores esperanzas para el próximo domingo.

El Calvo Sotelo arrancó otro punto en Alcalá. Ojo al Puerto Llano, que le pasa lo que a nuestro conjunto, que una vez acoplado ha comenzado a conseguir muchos frutos.

La Balompédica venció al Avila, pero como no vimos el encuentro esperemos a saber lo que pasó a través de nuestro camarada UVEA, que ha sido el encargado de comentarlo.

El resto de los encuentros fué de acuerdo con nuestra previsión de ambiente casero.—ARAGON.

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Valladolid.....	10	7	2	1	20	10	16
Sevilla.....	10	7	1	2	32	19	15
R. Sociedad.....	10	6	2	2	33	17	14
At. Madrid.....	10	5	3	2	36	23	13
Barcelona.....	10	5	2	3	39	20	12
Coruña.....	10	6	0	4	32	17	12
Madrid.....	10	5	1	4	37	34	11
Valencia.....	10	4	2	4	18	18	10
Santander.....	10	4	2	4	18	27	10
Málaga.....	10	4	1	5	21	16	9
At. Bilbao.....	10	4	1	5	28	24	9
Celta.....	10	4	1	5	22	25	9
Español.....	10	3	2	5	25	33	8
Murcia.....	10	1	3	6	10	30	5
Lérida.....	10	2	0	8	18	50	4
Alcoyano.....	10	1	1	8	12	38	3

TERCERA DIVISION (IV GRUPO)

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Guadalajara.....	10	7	2	1	25	15	16
Cacereño.....	10	5	3	2	22	11	13
Tomelloso.....	10	5	3	2	25	13	13
Avila.....	10	5	3	2	20	13	13
Manchego.....	10	5	2	3	24	12	12
Badajoz.....	10	4	2	4	26	26	10
Segoviana.....	10	4	2	4	27	25	10
Calvo Sotelo.....	10	4	2	4	20	16	10
CONQUENSE.....	10	4	2	4	15	19	10
Alcalá.....	10	4	2	4	13	18	10
Rayo.....	10	4	1	5	17	14	9
Emeritense.....	10	3	3	4	18	25	9
Valdepeñas.....	10	4	1	5	17	22	9
Talavera.....	10	3	1	6	25	24	7
C. Caminos.....	10	1	3	6	9	28	5
Toledo.....	10	1	2	7	13	21	4

Cine

LA CAUTIVADORA (España)

Producción norteamericana, dirigida por Frederick de Córdoba e interpretada por Yvonne de Carlo y Charles Coburn.

Modestas son las intenciones de esta película e insignificante lo que se ha conseguido. Esa nota desenfadada que parece perseguir, no llega a cobrar forma en ningún momento. Acaso, un esbozo de originalidad y de ironía en la distinta manera de ver el suceso tres de los hombres que lo presenciaron, pero demasiado leve, demasiado poca cosa para que pueda despertar el interés. Digamos que la realización es simplemente rutinaria, correctos los actores en la medida de sus reducidos personajes, si mérito alguno el técnico. Así, tenemos una película más de las que pasan sin pena ni gloria.

Eduardo La Rica.

acumuladores
OXTVOL
SERIE ESPECIAL «PLATA»
Un año de garantía

Vides americanas
Francisco Clua Amorós
Barbados y estaquillas de plantas americanas
Villena (Alicante)
Representante en ésta:
Jesús González Cuesta
Calle González, Francés, 10 — Cuenca

Ni con lluvia ni con sol nadie vende como
Rosalino, S. L. **Roger, S. L.**
TRAJES, GABARDINAS, PAPELERIA, REGALOS,
ABRIGOS, GABANES JOYERIA, RELOJERIA Y
Y VAJILLAS JUGUETES
Teléfono 657 Teléfono 661
PROBAR Y VEREIS REALIDAD

Rusia y China se preparan para la guerra total Los aliados continúan AVANZANDO HACIA MANCHURIA

Explota un depósito de municiones en Chenju

Taipeh. — El periódico oficial «Daily News» publica un largo estudio de la movilización rusa y china para la guerra total.

Atribuye a fuentes oficiales su información, y el periódico establece de la siguiente manera los principales puntos de la movilización.

Cinco ejércitos comunistas se encuentran ya en Corea, con un total de 450.000 soldados en el río Yalu.

Todos los civiles han sido obli-

gados a abandonar la zona del río Yumen, al norte del Yalu.

Todos los aeródromos construidos por los japoneses en Manchuria están siendo preparados para poder funcionar.

Todos los medios de comunicación del sur, centro y norte de china, como carreteras, ferrocarriles y canales, están llenos de un tráfico militar que se desplaza hacia el norte.

El personal de aviación militar

ruso ha salido de Shanghai para Rusia, y

Las fábricas de Manchuria han sido desmanteladas y las máquinas enviadas hacia la frontera soviética, para tener mayor protección contra los ataques aéreos.

Además de esto, el «Daily News» dice que Chungking es el nuevo centro de enlace entre los soviéticos y chinos.—Efe.

Explota un depósito de municiones

Hong Kong.—Noticias de Shanghai dicen que ha hecho explosión un depósito de municiones en Chengju, a 25 kilómetros al norte de Shanghai, en la que se han registrado nueve personas muertas y treinta heridos. En Shanghai los comunistas tienen situadas sus mayores fábricas de municiones y estaciones de radio, cuarteles y depósitos de materiales. La Prensa comunista china dice que la explosión se debe a un accidente.—Efe.

(Viene de la PAG. PRIMERA)

talla para proteger los preparativos de defensa al norte de las actuales líneas. Se negó a dar detalles geográficos sobre los lugares en que dicho sistema defensivo está siendo formado.—Efe.

También Kai-Ni ha sido atacado intensamente por la aviación

Tokio.—La aviación de las Naciones Unidas ha bombardeado intensamente la ciudad de Kai-Ni, de 45.000 habitantes, muy cerca de la frontera con Manchuria. Es un importante nudo de comunicaciones que han utilizado los comunistas para el envío de refuerzos militares desde Manchuria. El bombardeo duró doce minutos y en él fueron arrojadas numerosas bombas incendiarias y de metralla. Provocaron enormes explosiones en depósitos militares, donde indudablemente había almacenadas municiones.—Efe.

La Infantería de Marina llega al Embalse de Chos

Con la Infantería de Marina de los Estados Unidos en Corea del Norte.—Fuerzas de vanguardia motorizada de infantería de marina norteamericana llegaron a las cuatro de la tarde del miércoles al borde del Embalse de Chos.—Efe.

Los rojos trasladan cuartel general

Tokio.—Un oficial del Cuartel del Ejército norteamericano manifestó que, según declaraciones hechas por diversos prisioneros coreanos comunistas, los rojos han trasladado su cuartel general desde Sinuiju, sobre el río Yalu, a Sacky, ciudad fronteriza situada a 65 kilómetros río arriba.—Efe.

En la O. N. U. existe gran inquietud por la intervención China en Corea

Se aplaza la votación de acuerdo exigiendo la retirada

Lake Success.—Las potencias occidentales han decidido aplazar la votación sobre el proyecto de resolución que exige que los comunistas chinos saigan de Corea con el fin de oír la declaración de la delegación comunista, que encuentra ya en camino de la Sede de las Naciones Unidas, obstando, el debate proseguirá jueves por la tarde en el Consejo de Seguridad.

Existe preocupación creciente por la intervención de la China roja en Corea y el peligro de que provoque una nueva guerra mundial. Algunos delegados se aferran a la esperanza de que la situación en el Extremo Oriente pueda resolverse por negociaciones pacíficas, aunque muy pocas personas creen que exista una base sólida para sentirse optimista.—Efe.

Colaboradores de "OFENSIVA"

LOS ENTREACTOS

W. FERNANDEZ FLOREZ

En el umbral del patio de butacas, oculto a medias por el cortinón que protege la entrada, ya me espera el acomodador. Toma mi billete con mesurada diligencia y me precede por la tira de alfombra que separa los asientos pares de los impares. El teatro se halla en una vaga claridad que casi es penumbra. La concurrencia es escasa, nuestros pasos apenas audibles, atraen su atención y nos siguen las miradas de quienes nos han antecedido. Parece que no se encuentran muy seguros de haber hecho bien en acudir allí y que buscan en la presencia ajena una especie de complicidad o, por lo menos, de aprobación, de robustecimiento a su conducta.

En un teatro lleno cada espectador siente una especie de superioridad, como si disfrutase de un privilegio, como si supiese que la suerte le distinguía concediéndole aquella butaca por la que suspiran a la puerta del edificio centenares y centenares de fracasados aspirantes a presenciar la función. Pero cuando apenas unos cuantos coinciden en las butacas, su fe se extingue, su ánimo vacila; temen haberse equivocado y que la comedia sea conocidamente mala y no puedan ni decir a sus amigos que han ido a verla; y entonces adoptan una actitud encogida y como avergonzada en sus localidades. Buscan una expresión que pudiese decir todo esto:

—Yo estoy aquí porque me aburría en mi casa, pero no crean que me importa lo que vamos a ver, que ya sé que no vale la pena, porque a mí no me la dá nadie.

El público del «cine», amparado en la oscuridad, no padece estos recelos.

Los acomodadores señalan también una diferencia notable. En los teatros son apacibles, quizá algo ceremoniosos, como si hubiesen aprendido sus modales de los actores que interpretan papeles de criados en la «alta comedia», y se diría que nos depositan en nuestro asiento con cierto amor y que, secretamente, se vuelven después a mirar si hacemos allí buen efecto o si no resultará antiestético haber colocado juntos a tres señoras gordas, un niño y dos caballeros calvos, lo que, en verdad, no es una combinación atrayente. Pero en los «cines» llegan como las apariciones en el telón negro de un prestidigitador. No los vemos hasta que su linterna relampaguea ante nosotros. Se apresuran y nos apresuran, nos señalan el asiento con el índice de luz del aparatito eléctrico y tornan a sumirse en la oscuridad. Son como sombras huidas de la pantalla.

Desde mi butaca del teatro espero que comience la representación mientras busco con qué llenar aquellos minutos. Me han dado un programa, pero no es posible leerlo en la penumbra, ya he curioseado en las filas de asientos sin encontrar ninguna cara conocida; ante mí, una señora cualquiera y un señor cualquiera permanecen inmóviles en el sopor de aguardar. Tenemos los ojos fijos en el telón. El telón no ofrece particularidades que no puedan ser apreciadas en media docena de segundos, pero nos hipnotiza únicamente porque la atención que le dedicamos nos preserva de la expresión de embobamiento que nos daría el mirar al vacío.

El caballero que se sienta delante de mí posee un cogote flaco; a su mujer—debe de tratarse de su mujer porque no se hablan—se le emancipó del peinado un mechoncito. Nada de esto me importa. Al fin se alza el telón. Y media hora más tarde, cuando se ha iniciado algo que parece ser interesante, vuelve a caer. Comienza un entracte.

En lo poco que uno entiende de estas cosas, cree que los entractos pueden ser producidos por tres razones; que son:

- 1) Dar una oportunidad a los fumadores.
- 2) Disponer de tiempo para cambiar de decoración.
- 3) Permitir que los espectadores nos contemplemos los unos a los otros.

Este último motivo era poderoso en otros tiempos, cuando la gente no tenía muchas ocasiones de encontrarse y se visitaba en los palcos, y las damas se vestían con especial esmero y se enjoyaban para lucir entre las luces abundantes, y los hombres se deleitaban descubriendo bellezas y hablando de negocios y de política en el foyer. Ahora es mucho más fácil e intensa la vida de relación, las damas se presentan con sencillos trajes de calle y la juventud está en los cines. Por otra parte, es tan escaso el alumbrado que a una distancia de tres filas apenas se puede adivinar el brillo de unos ojos.

En cuanto a la razón B) aparece muy debilitada por ser lo más frecuente que una sola decoración sirva para los tres actos.

El motivo A) es indefendible; primeramente porque fomenta un vicio. Fumar es insano. Las empresas teatrales no proceden bien al empujar a centenares de personas todas las tardes y todas las noches a la acción de chupar varios cigarrillos que, si no fuese por el tedio de los «descansos», quizá no se les ocurriría encender. En segundo lugar, la parcialidad en favor de los fumadores es intolerable. Si son tenidas en cuenta necesidades ficticias como es la suya, deben ser atendidas las de otros ciudadanos y suspender la representación durante algún tiempo para aquellos que desean salir a charlar con su novia, para quienes hayan de comprar un postre para la cena antes de que cierren las pastelerías, para los que necesitan beber calmadamente varios cócteles. No se podría desdeñar al espectador que se alza en la sexta fila, diciendo:

—¡Alto! Que me concedan un entracte extraordinario. Tengo que llamar por teléfono a mi oficina.

El telón vuelve a elevarse y vuelve a descender. Se entra en el segundo descanso. Descanso ¿de qué? Todos los que allí estamos podemos jurar que no sentimos la menor fatiga. Al entrar en el teatro no buscábamos una casa de reposo; nos llevaba únicamente la curiosidad de saber si el personaje «Juanita» se casaba al fin con el personaje «Pepito». Parece que la Empresa teme que el precipitado conocimiento del desenlace nos impresione con exceso, y lo dosifica y reparte, y separa con largos intervalos las escenas que nos suministra.

Antes de que el nuevo lapso se extinga, yo he perdido todo interés por «Juanita» y toda simpatía por «Pepito». La persistencia de aquel cogote flaco ante mis ojos en la fila anterior me ha inspirado hacia los cogotes flacos una repugnancia que sospecho que me acompañará siempre.

Cuando salgo a la calle no soy feliz. Pienso que entre los enemigos que debilitan al arte escénico, no en su valía intrínseca, naturalmente, sino en las preferencias del público, figura esta molestísima imposición de los dos entractos.

Están fuera de la vida moderna.

Extenuán,

La Exposición Internacional de Filatelia en Madrid

El Jurado Internacional de la Exposición Filatélica de Madrid, integrado por las más destacadas personalidades de la Filatelia mundial y cuya presidencia era ostentada por Sir John Wilson, ha hecho público el fallo del referido Certamen.

Se ha otorgado el Gran Premio de la Exposición a M. Charles Tullu, de París, por su colección de sellos de España.

Y se han concedido las medallas de oro a los siguientes expositores:

COLECCIONISTAS

Leeman, Dr. Hans, Suiza (con la medalla de la Royal Philatelic Society); Senabre, Vicente Juan, España; Aberassiz, Ramon, India Portuguesa;

Cohen, Eduardo, Rumania; Walthoven, Niep van, Estados Unidos; Poullie Jan, Holanda; Byant, Dr. Williams, Egipto.

COMERCIANTES

Hevia, Manuel, Colonias Inglesas.

De la magnitud del éxito alcanzado por esta Exposición, a la que una revista inglesa ha calificado de «tremendo éxito», puede dar idea el hecho de que el Jurado, ante la calidad y cantidad de colecciones expuestas, se vió obligado a solicitar la ampliación de premios, que la Comisión Ejecutiva gustosamente accedió.

Esta Exposición ha dado lugar a algunos hechos verdaderamente gratos: Uno es el gesto de la Biblioteca de Campo de Criptana que, sumándose a los actos del Centenario, ha editado un bello recuerdo de la Exposición, en el que, junto a la foto de los medalleros del Quijote, que aún existen en aquella ciudad, ha reproducido diversos paisajes del Quijote relativos al Cortes.

Y otro detalle digno de ser destacado, es la actitud de los filatelistas catalanes, y, especialmente barceloneses, que organizaron un viaje colectivo para visitar la Exposición, asistiendo íntima y personalmente a la misma.

En tren, en autocar y en avión se desplazaron desde Barcelona cerca de cuatrocientas personas, que a su entrada a la Exposición fueron objeto de la más efusiva y cordial recepción.

Por otra parte, la Royal Philatelic Society, de Londres, ha dedicado a nuestra Exposición, una espléndida y bellísima medalla, que ha sido otorgada por el Jurado al señor Leeman, de Suiza.

Cabría citar otros muchos detalles de interés relacionados con esta memorable recuerdo entre los filatelistas, posición, que han asajado un número no sólo de España sino también entre los extranjeros.

D. Pedro Sangro y Ros de Olano, nuevo Presidente del I. N. P.

Una gran reforma acaba de experimentar el Instituto Nacional de Previsión, cuyos nuevos hitos señala acertadamente en su mensaje el Ministro de Trabajo, Sr. Girón.

Para cubrir esta nueva etapa estructurada principalmente por un nuevo instrumento jurídico, ha sido designado con el cargo de Presidente de la entidad D. Pedro Sangro y Ros de Olano, cuyo entusiasmo y experiencia en esta clase de organismos viene evidenciada por una inteligente técnica financiera, al servicio siempre de los ideales políticos sustantivos del Movimiento.—SCRIP.



Fracasa en España la camisa "Truman"

Los almacenes están abarrotados

Se trabaja en el modelo masculino para 1951: un mono de manga corta y pantalón breve

Las fábricas catalanas de tejidos produjeron, con vistas a la actual temporada veraniega, cerca de medio millón de camisas multicómpres, sobre todo a cuadros, de las llamadas «Truman», pero la venta ha constituido un fracaso, y en muchos casos se han vendido las camisas, pero los españoles no se han atrevido a exhibirlas. El país vasco ha sido el mayor consumidor de estas camisas, pero no de las «Truman», sino de las denominadas de «cow-boy», que ya vienen usando los pescadores norteos hace muchos años desde que introdujeron la moda los pescadores de bacalao que realizan su campaña en Terranova.

El gremio de camiseros de Barcelona, que prácticamente abastece a toda España, ha dicho que confían sobre todo en la exportación para desprenderse de la gran cantidad de camisas «Truman», que tienen almacenadas.

En el gremio han anunciado cuál será la moda masculina para el verano de 1951; pretenden «enmascarar» a la juventud, pues el modelo elegido es un clásico mono de manga corta y pantalón más breve que lo normal con solapas y cinturón. Para acabar de completar el panorama de la moda de 1951, los que la planean tienen el propósito de que los «monos» de referencia los vistan indistintamente los caballeros y las señoras y señoritas. Esta perspectiva ha hecho exclamar al entrevistado de «El Correo Catalán», José María Bayona: «¡Lo que nos faltaba! ¡Vamos monos dentro de un año!»

SUCEDIO ASI...

Herido al caer de un andamio.

El lunes, día 13 del actual, a las horas, fué asistido en la Casa de Socorro por el Dr. Balsalobre, el obrero de la Compañía Constructora Segarra Fidel Mateo García, de 35 años, domiciliado en Callejón Belén, 2, por herido contuso en la región frontal, con fisura doble en oídos y antebrazo, producido al caer de un andamio en la Puerta de Valencia, donde se está construyendo la Escuela Profesional Obrera. El pronóstico del doctor Balsalobre, que le ha asistido, es de grave.

ROBO DE CINCO OVEJAS EN ALIAGUILLA

Durante días pasados, le robaron cinco ovejas a Felipe Muñoz Junquera vecino de Aliaguilla (Cuenca) de una barraca situada en el paraje denominado «El Collado de Bartolo».

Del hecho se instruyó el correspondiente atestado y se entregó al Sr. Jefe de Paz de la localidad.

SE APROPIA INDEBIDAMENTE DE 55.000 KILOS DE ABONO

Félix Abad Cuesta, de 29 años de edad, vecino de Olmeda de la Cuesta ha sido detenido por apropiación indebida de 55.000 kgs. de abono, que la empresa del Fomento Español de Valencia, le había remitido con arreglo a sus pedidos como representante.

Dicho individuo ha sido puesto a disposición del Sr. Jefe de Instrucción del partido de Priego.